

## Les Toques Françaises

# Une association au service de l'excellence et de la transmission



L'association des Toques Françaises a été créée au début des années 2000, à Versailles.

Elle fait la part belle aux démonstrations culinaires et à la réalisation d'événements gastronomiques, grand public ou professionnels. Les Toques Françaises représentent le symbole d'un patrimoine important lié à l'art de la gastronomie, à la convivialité, à l'excellence, à l'amitié, à la générosité, à la transmission et au respect d'autrui.

Depuis sa création, l'Association des Toques Françaises s'attache à faire rayonner l'excellence culinaire française à travers ses concours, ses distinctions et ses actions caritatives. Sous la présidence de Patrick Druart, entouré de ses deux vice-présidents, François Adamski, Boccuse d'or et Meilleur Ouvrier de France, et Bernard Leprince, Meilleur Ouvrier de France, l'association rassemble de grands professionnels engagés pour la promotion de la gastronomie française et de ses valeurs : transmission, partage, exigence et générosité.

La gastronomie française, dans toute sa riche diversité, est un élément irremplaçable de notre qualité de vie. S'assurer que celle-ci soit maintenue au plus haut niveau exige un développement continu et cohérent, à la fois dans l'organisation et dans la gestion, pour que les Toques Françaises puissent parvenir à relever les défis qui se présenteront dans l'avenir.

À cet égard, les Toques Françaises s'appuient sur la force de la tradition, qui ne doit pas être figée, mais qui doit rester vivante et dynamique, tout en restant fidèle à son objectif d'amélioration continue dans un environnement en constante évolution.

2025 apporte un nouvel élan à l'association qui doit s'inspirer de notre dynamisme culinaire pour le transposer dans de nombreux domaines, améliorer la qualité de ses animations, accueillir de nouveaux membres, dynamiser les régions, accompagner la transition écologique, mais aussi s'ancrer dans les territoires pour développer des synergies avec ses partenaires, les instances politiques et les écoles.

Ceci n'est possible qu'avec l'investissement de nos

## Le trophée Jean Delaveyne

La 16<sup>e</sup> édition du Trophée Jean-Delaveyne est placée sous le haut patronage du président de la République.

Les épreuves finales du trophée culinaire se tiendront le mardi 3 novembre 2026. Une année qui s'annonce comme une édition exceptionnelle, placée sous la présidence de Christophe Bacquié, chef deux étoiles Michelin et Meilleur Ouvrier de France 2004. Ce concours gastronomique de haute volée rend hommage au célèbre chef Jean Delaveyne, cuisinier-pâtissier étoilé surnommé « le Sorcier de Bougival » en raison de son caractère créatif et de sa volonté de toujours se réinventer. Au fil

des éditions, le Trophée Jean-Delaveyne a su





fidèle à sa mission première : transmettre l'héritage culinaire français tout en soutenant les générations futures, dans un esprit d'ouverture et de bienveillance.

## Concours et révélations : quand l'avenir se cuisine aujourd'hui

Premier temps fort de l'année : préparation du 16<sup>e</sup> Trophée Jean-Delaveyne. Véritable institution, ce concours s'impose désormais comme un passage obligé pour la jeune génération de chefs. Créativité, maîtrise technique et sens de l'esthétique : les candidats s'affrontent sous l'œil attentif des grands noms de la profession.

Mais l'association innove : le 26 octobre prochain, au salon Pâtiss'Art à Deauville, elle organise son premier concours entièrement dédié à la pâtisserie. Un nouveau rendez-vous attendu, où l'univers sucré déploiera tout son raffinement.

« L'idée était de compléter notre palette de concours pour valoriser aussi les jeunes pâtissiers, dont le talent mérite d'être reconnu à part entière », explique Patrick Druart.

édition du Trophée Jean-Delaveyne 2024, l'association a tenu à mettre à l'honneur et soutenir activement l'Association Antoine-Alléno, créée en mémoire du jeune Antoine Alléno, pour venir en aide aux familles en difficulté et lutter contre la violence routière. Une initiative saluée unanimement par les professionnels et le public.

Plus qu'une association, les toques françaises sont une famille et nous sommes tous concernés.

